

sentiment de l'amitié. Nous ne donnerons pas non plus ce nom aux relations miséricordieuses de Jésus avec les hommes ses contemporains. Quand le Sauveur se montrait bon et indulgent pour la faiblesse et l'ignorance de ses disciples, c'était la condescendance d'un maître plein d'affection. Quand il accueillait les témoignages publics du repentir et de l'amour pénitent, il exerçait les fonctions de Père et de Sauveur.

Mais il est une famille qui s'est rendue célèbre par les preuves d'un dévouement respectueux à la personne de Jésus ; et le divin Maître s'est montré affectueux et reconnaissant pour cette famille bénie, heureuse de lui offrir l'hospitalité. Lazare, qui en était le chef et le représentant, fut honoré de l'amitié du Sauveur. Il lui a donné le nom d'ami, lorsque s'entretenant de sa mort avec ses disciples, il leur disait : *Notre ami dort*, parce qu'il allait bientôt être réveillé du sommeil de la mort.

Jésus a nommé aussi les apôtres ses amis : " Je le dis à vous qui êtes mes amis, ne craignez rien." (Jean, XII, 4.) " Je vous ai traités comme des amis, parce que je vous ai tout manifesté." (Jean, XV.) Il témoignait ainsi que ses rapports d'intimité et d'épanchement allaient jusqu'à une véritable amitié.

Toutefois, celui de tous ses disciples qui mérita plus particulièrement le nom d'ami, c'est saint Jean, *ce disciple que Jésus aimait*. Cette dilection singulière de Jésus avait un motif. Le plus jeune des fils de Zébédée était vierge. Aussi c'est lui seul qui reposera sur la poitrine du Sauveur au festin mémorable de la cène. C'est lui seul qui ne peut se résoudre à délaisser son Maître au moment du danger. C'est lui qui reçoit comme un dépôt sacré la Mère de Jésus, et en devient le fils adoptif. A qui le Sauveur pouvait-il mieux confier sa Mère, si ce n'est à son ami, à celui dont le cœur sympathisait avec le sien ?

Ce titre d'ami de Jésus, donné au fils de Zébédée, est son plus bel éloge. S'il n'avait été que le disciple favori ou pri-